

¡ADELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION

CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y construiréis escuelas si no sabéis usar, ofensiva y defensivamente, el arma de una prensa lealmente católica.—PIO X.

FORMACION — — ORGANIZACION

APOSTOLADO — — —

AÑO VIII—Panamá, 10 de Agosto de 1947—Nº 660

Administración:

Teléfono 922

YUGOESLAVIA

Tratan con gran rigor a Monseñor Stepinac en su Prisión

La Agencia Católica Suiza de Prensa, en Basilea, ha recibido reportes relativos al trato que se da al Excmo. Sr. Luis Stepinac, Arzobispo de Zagreb, quien cumple sentencia de 16 años de prisión impuesta por un "tribunal popu-

(Pasa a la 8ª Página)

Enaltece el Santo Padre el espíritu de la Nación Inglesa

MEXICO

RELACIONES HISPANO MEXICANAS

A pesar de las declaraciones en contra hechas últimamente por la Secretaría de Relaciones, permanecen vivas las

(Pasa a la 4ª Pág.)

"Con un claro sentido de la realidad, que uno desearía ver compartido por muchos, el pueblo británico tiene en cuenta que cualquier demora en iniciar el trabajo de la reconstrucción del mundo es desfavorable tanto al vencedor como al conquistado", exclamó Su Santidad el Papa Pío XII al contestar a la expresión de los saludos del Rey de Inglaterra que le presentó el nuevo Ministro de Gran Bretaña ante la Santa Sede, Juan Víctor Tomás Woolrich Taft Perowne.

"Solamente podemos expresar el deseo ferviente—continuó el Sumo Pontífice— de que este concepto de la tarea de reconstrucción, el único real, honorable y cristiano que se presenta como un plan organizado de cooperación renovada, para suplantar las antiguas enemistades, tenga vía libre en las reuniones de los jefes de las naciones".

El Santo Padre alabó el espíritu del pueblo británico, que durante la guerra resistió embestidas que parecían más allá de los límites de la resistencia humana, y que se mantuvo a la vanguardia, "luchando por los ideales y libertades del hombre, que todo ser que piensa rectamente ama y respeta".

Luego comentó: "Sin duda que también los años de la posguerra le aflige con crecidas cargas y nuevos problemas, que son equilibrados solamente por su firme deter-

(Pasa a la 8ª Página)

PANAMEÑO! AYUDA A LA CULTURA NACIONAL REGALANDO BUENAS OBRAS DURANTE LA SEMANA DEL LIBRO

EDITORIAL

Contagio Peligroso

Hay, en el orden patológico, o sea en la rama que estudia las enfermedades, una teoría cierta y definida sobre el contagio peligrosísimo que para la humanidad tienen muchas de ellas. Con razón se teme a la tisis, el tifo y a tantas otras, porque esos males son capaces de exterminar una población, una ciudad. Por eso se han establecido lugares de aislamiento para los tísicos y los leprosos, a fin de evitar esos contagios.

Pero en el orden moral hay una enfermedad, tal vez peor que las que hemos mencionado, y cuyo contagio se propaga de una manera incontenible, devastadora y fatal. Es el PESIMISMO.

Consiste este estado del alma en mirarlo todo sin solución, en apreciarlo todo bajo los más alarmantes conceptos, en hacer de la vida algo insostenible, y los resultados de este estado anímico son fatales, pues ellos por lo general son el manicomio, el suicidio o una neurastenia que hace de la existencia una carga imposible de llevarse.

Y decimos que ese pesimismo es en extremo contagioso, porque ninguno de nuestros lectores podría demostrarnos lo contrario. Bastaría con que cada uno reconstruyera una conversación tenida con alguien que sufra de ese mal, para que se diera cuenta de la influencia que recibió.

Cuántos días amanecen para nosotros plenos de ideales, pero al salir a la calle y tropezar con el primer amigo, éste nos habla de la angustiosa situación, de los problemas sociales, de las dificultades económicas, de todo lo malo, y entonces entra en nosotros ese mismo sentimiento, y ya, desde aquel instante, ese día que amaneció colmado de luces y de ilusiones, se trueca en algo tenebroso, en algo caótico y lleno de sobresaltos.

Pues contra ese mal es contra el que debemos reaccionar.

Hay un remedio contra esa enfermedad anímica, y es el OPTIMISMO, la convicción plena de que podemos hacer las cosas, de que todo se puede remediar, y sobre todo y ante todo debemos llenarnos del pensamiento de que nada depende de nosotros porque todo lo dirige Dios.

Recordamos que no hace muchos días, al saludar a

(Pasa a la 2ª Pág.)

Temas sobre Vocaciones

NUEVO SACERDOTE PANAMEÑO,

REV. P. CARLOS SOSA S. J.

* * *

El más alto premio que pudiera ofrecerse a un vencedor, acaba de ser obtenido por un compatriota nuestro. Es el eximio premio de la unción sacerdotal, por la cual el Ordenando queda hecho Ministro del Señor, otro Cristo, y lo trae a convivir en las almas por el poder que recibe de consagrar, ofrecer y administrar el Cuerpo y la Sangre del Salvador y de perdonar pecados!

Vencedor de sí mismo y de los halagos del mundo; vencedor en la lucha en que la virtud triunfa de las pasiones desordenadas; vencedor también en los largos estudios y en las pruebas con que acrisola a sus novicios la Compañía de Jesús, el joven Carlos Sosa vió llegar el día glorioso y ansiado de decir su primera Misa, en Oña, España.



REV. P. CARLOS SOSA, S. J. A la reverencia con que su feliz padre allá presente, besara esas manos recién consagradas; al regocijo de su familia aqueude los mares, nos hemos unido muchos amigos que apreciamos lo que significa ser sacerdote.

Santamente orgullosos de que uno de los nuestros, segundo jesuita panameño que termina su carrera, forme parte de esa ínclita Compañía de "la mayor gloria de Dios", asistimos a la Misa solemne de acción de gracias. Gozamos también con sus familiares, de ver en el altar a su hermano menor, el Subdiácono Guillermo Sosa, y a otro meritorio sacerdote panameño, el Rev. P. Francisco Sáenz C.M.

Dimos gracias así mismo por los méritos de la Compañía de Jesús; por su fructífera labor en Panamá. Y mientras ahondaban en el alma los conceptos del panegirista, Rev. P. Iriarte S. J., el corazón se henchía de gratitud y de esperanzas... Gratitud por el bien experimentado con los

(Pasa a la 2ª Página)

Congreso Regional Interamericano de la Doctrina Cristiana

ESTADOS UNIDOS

CONGRESO REGIONAL INTER-AMERICANO DE LA DOCTRINA CRISTIANA

Varios miles de Delegados a la Cofradía de la Doctrina Cristiana del Suroeste de los Estados Unidos, México y América Central se reunirán en la ciudad del Alamo los días 23, 24 y 25 de Octubre para asistir al primer Congreso Regional Interamericano bajo

los auspicios de su Excelencia Mons. Roberto E. Lucey, Arzobispo de San Antonio. El Rev. P. Carlos Drees, Director Arquidiocesano de dicha Cofradía, así lo anunció recientemente haciendo notar que es el primer Congreso de ese género en los Estados Unidos. Dos Arquidiócesis, la de San Antonio y la de Nuevo México, con sus siete Diócesis sufraganeas en Texas, Oklahoma, y Nuevo México, coordinarán sus esfuerzos para que

tal Congreso sea un éxito y sirva para estrechar las relaciones con nuestros vecinos al Sur del Río Grande. Según las palabras de Su Excelencia Mons. Lucey: "Este Congreso será un paso más hacia la unión de los católicos del Suroeste de los Estados Unidos, México y Centro América; y la presencia simultánea en el Congreso del Clero secular y regular, y del elemento seglar, será una prueba del común deseo de obedecer al llamado del Padre Santo para la cooperación de todos, clérigos, religiosos y seglares, en la Obra del Catecismo".

Se harán públicos los deta-

lles del programa tan pronto como esté listo. Además de seis sesiones generales habrá una serie de juntas particulares de diferentes grupos o miembros de la Cofradía, donde Clérigos, y laicos tendrán oportunidades de discutir los problemas de la Obra Catequística.

CATECISMO EN ACCION

La Cofradía demostrará sus métodos de trabajo dando clases a alumnos de escuela primaria y superior en varios centros de la ciudad. Un Club dramático de la Cofradía ofrecerá una sesión. También se demostrarán diversos modos modernos de enseñanza. Ha-

parados, titular de esta Arquidiócesis. El Banco se nutrirá con aportaciones de los feligreses, de entidades comerciales e industriales, restaurantes y teatros, así como con el producto de las colectas que se efectúen en las iglesias los segundos domingos de cada mes, y socorrerá a los necesitados de las diversas localidades y barrios.

TEMAS SOBRE—

(Viene de la 1ª Página)

Ejercicios Espirituales y por habérsenos dado este maravilloso medio, como fundamento de la vida interior tan necesaria en la Acción Católica; grandes esperanzas de que, siendo cada vez mejor conocida y practicada la inspirada y humana disciplina de San Ignacio, se forjarán los caracteres de cristianos cabales que tanto necesitamos, cuando muchos aprendan a "vencerse el hombre a sí mismo y ordenar su vida sin determinarse por afección alguna que desordenada sea".

A la privilegiada familia Sosa Icaza reiteramos las muy merecidas felicitaciones, en especial al Rev. P. Carlos y a sus hermanos religiosos, Rvda. Madre María de la Concepción y Rev. Hermano Hernando, a cuyas oraciones deben en gran parte el éxito de su vocación, este nuevo jesuita y su hermano el subdiácono Guillermo.

Que Dios Nuestro Señor bendiga con predilección semejante a la de esta familia, a muchas otras que sean semillero de vocaciones en nuestra Patria tan necesitada de sacerdotes y de religiosas.

CONTAGIO PELIGROSO—

(Viene de la 1ª Pág.)

un amigo en la calle, le hicimos la pregunta acostumbrada por todos: qué tal? Y nos respondió: muy bien sumamente bien... Y nos agregó que eso debíamos decir siempre, pues lo contrario, es decir, mal, regular, etc., implicaba hasta una queja de nuestra bajeza humana para la Divinidad, que era la que todo lo disponía, todo lo ordenaba y todo lo regulaba para el bien del hombre.

Qué bella lección cuánto nos ha servido.

Siempre bien, debe ser nuestra consigna. Siempre alegres, porque la alegría es el mejor tributo del hombre para Dios, ya que esa alegría constituye nuestro total reconocimiento hacia su omnipotencia. Siempre bien! Bien a toda hora, en todo minuto, en cada día!

El pesimismo es la cobardía del hombre ante la voluntad de su Creador; es la desconfianza en la misericordia; es casi un grito de rebeldía contra Dios.

Y así como el pesimismo se contagia y aniquila, el optimismo se transfunde de alma a alma, eleva, dignifica, todo lo hace amable y llevadero, todo lo ilumina con luces de esperanza, con fulguraciones de triunfos.

Hagamos un ensayo nada más, ya experimentado por muchos: digámonos a nosotros mismos: estoy bien, sumamente bien; esta situación de ahora es fugaz y cambiará; vendrán días mejores; el mañana no lo conozco, pero seguramente será bueno, demasiado bueno; no debo preocuparme por lo que es incierto, por lo que ignoro cómo será. No: vivo hoy mi día agradeciendo a Dios los beneficios, y El dispondrá del futuro.

Arriba los corazones! Que caiga debajo de nuestra confianza y de nuestra alegría el virus exterminador del pesimismo!

Que triunfen en nosotros la fe y la esperanza, dos alas que no se rompen con los vientos del mundo, y que nos eleva hasta Dios.

Eso es el optimismo: creer y esperar.

LOS MEJORES LIBROS A LOS MEJORES PRECIOS EN LA ACCION CATOLICA

100 SACERDOTES Y 50,000 FIELES CONSTITUYEN LA IGLESIA CATOLICA EN GRECIA

Según las estadísticas compiladas por la Sagrada Congregación de la Iglesia Oriental, la Iglesia cuenta en Grecia con 50,000 fieles, a los cuales atienden 100 sacerdotes. La población de Grecia es de 7,000,000 de habitantes.

Además del Exarcado para los fieles de rito bizantino, y del Ordinariato de rito armenio, existen ocho distritos eclesiásticos para católicos de rito latino.

La Arquidiócesis de Atenas, que comprende toda la Grecia continental menos Epiro y Salónica, cuenta con 12 sacerdotes seculares y unos 30, seglares; a su frente se encuentra el Excmo. Mons. Mark Sigala, Arzobispo de Atenas. El clero regular suma 78 religiosos distribuidos en nueve residencias. Las monjas son 86 y 8 los conventos femeninos.

Hay diócesis que cuentan con menos de 200 fieles, y alguna, como la de Scio, no tiene más que un párroco.

NUEVAS OBRAS DE ASISTENCIA SOCIAL CATOLICA EN ESPAÑA

El Excmo. Sr. Marcelino Olaechea, Arzobispo de Valencia, ha instituido el Banco de los Desamparados, que ha colocado bajo el Patrocinio de Nuestra Señora de los Desam-

"ADELANTE"

Presidente-Director: Leonidas Aragón H.

Secretario: Manuel A. Alvarez W.

Tesorero: Juan José Moreno.

SUSCRIPCIONES

Número sueltoB/. 0.05
Seis meses 1.25
Suscripción mensual 0.25
Al año 2.50

Dirección Postal:—

Apartado 245—Panamá

ADMINISTRACION

Leonidas Aragón H.

Oficina, Ave. Norte No. 7

Impreso en los Talleres de la

"Acción Católica"—Panamá.

brá también exhibiciones de lo que se hace en otras Diócesis.

MISA PONTIFICAL

Su Excelencia Mons. Lucey celebrará la Misa Pontifical de apertura del Congreso en la cual predicará Su Excelencia Mons. Byrne, Arzobispo de Santa Fe, sobre "el llamamiento al Apostolado seglar".

Su Excelencia Mons. Lucey dará en honor de los Delegados una recepción en su Residencia Arzobispal y en ella hospedará a los Prelados visitantes. El Hotel Plaza ha sido reservado para lugar de reuniones del Congreso.

BELISARIO A. BROUWER

PINTOR CONTRATISTA

PRESUPUESTOS PARA TRABAJOS DE PINTURA EN GENERAL

Ave. A Nº 48

Tel. 382-L

La Juventud Católica Colonense

La Juventud Católica Colonense presenta todos los Miércoles de 7 a 7:30 p.m. un variado Programa de ciencia y arte por la Emisora "LA VOZ DE LA VICTOR"

Las Hermanas del Espiritu Santo de la Misión Social

CANADA

REAFIRMA SU SENTIDO UNIVERSAL EL MOVIMIENTO JOCISTA

La Semana Internacional de Estudios y el Congreso Nacional Canadiense que han celebrado en Montreal los movimientos jocistas culminó las aspiraciones de coordinación internacional de las fuerzas juveniles obreras católicas, que Su Santidad el Papa Pío XII señaló en su reciente carta a los dirigentes de la organización, y que los delegados de los 50 países que participaron en estos actos manifestaron ser compartidos por sus organizaciones todas.

El sentido de la internacionalidad de la JOC quedó expresado en el manifiesto lanzado como conclusión de la Semana y del Congreso, y el cual advierte las necesidades comunes a la clase obrera de todos los países, sin olvidar las diferencias y peculiaridades propias de cada caso, así como en las palabras pronunciadas por el M. I. Canónigo José Cardijn, fundador de la JOC mundial, quien definió claramente el carácter de unidad y de universalidad del movimiento.

"Unidad en el amor, contra el odio y contra la guerra; unidad que será el cimiento de la verdadera fraternidad y la verdadera libertad entre los obreros del mundo... unidad del movimiento con Cristo y con la Jerarquía en la verdad y en el amor. Y universalidad, pues queremos que la JOC exista por doquiera", manifestó el Canónigo Cardijn.

Durante las sesiones de estudio de la semana hicieron uso de la palabra solamente los delegados obreros, pues, a pesar de que estaban presentes Prelados y sacerdotes, la reunión mantuvo su carácter e-

minentemente seglar. Entre los laicos no se concedió tampoco la palabra a quien no fuese realmente obrero por la índole del trabajo que realiza.

A fin de facilitar el desarrollo de las sesiones, en las que participaban delegados de todos los continentes, se integraron tres grupos de delegados en cada uno de los cuales se hablaba uno de los tres idiomas oficiales de la semana: francés, inglés y español, y los delegados se adscribieron a aquel que empleaba su propio idioma o el que mejor podía comprender y hablar.

Los asesores celebraron reuniones aparte, al mismo tiempo que 350 seminaristas canadienses y estadounidenses tenían sesiones de estudio de la Acción Católica, y de los métodos de formación y trabajo de sus ramas especializadas.

NUEVO COLEGIO MAXIMO DE JESUITAS EN BARCELONA

El Obispo de esta diócesis, Excmo. Sr. Rodrigo Modrego, ha bendecido la primera piedra de la capilla del nuevo Colegio Máximo de San Ignacio, que los padres jesuitas construirán en las cercanías de Barcelona. En dicho Colegio quedarán instaladas las Facultades de Filosofía y Teología de las provincias de Aragón de la Compañía de Jesús, y en ellas se formarán los jóvenes jesuitas que ejercerán su apostolado en Cataluña, Aragón, Baleares y Valencia, así como en las misiones de Bombay y Ahmedabad.

ANUNCIE EN 'ADELANTE'

LEONIDAS ARAGON

Se encarga de la administración, compra y venta de bienes inmuebles.

OFICINA
AVENIDA NORTE No. 7

TELEFONOS: 614
2869
APARTADO 5102

LA SEÑORA DE PERON PROMETE TRIGO AL PUEBLO DE ESPAÑA

La señora Eva Duarte de Perón, esposa del Presidente de Argentina, prometió que su país compartirá hasta el último grano de trigo con los obreros españoles.

"Que sepan todos los trabajadores de España—dijo la señora de Perón—que mientras quede una sola espiga en los trigales argentinos, esa espiga será dividida con ellos como una expresión de un espíritu de cristiandad, de paz y justicia social".

Aludió como en sus discursos anteriores a sus "descamisados" y señaló que la política del gobierno de su esposo "es ayudar al mayor número de ciudadanos, de tal manera que no haya personas ni excesivamente ricas, ni excesivamente pobres".

Uno de los principales propósitos del presente gobierno argentino, dijo, es "hacer de Argentina un sinónimo de generosidad nacional en lugar de un sinónimo de egoísmo internacional".

BELGICA

ES PRECISO LABORAR POR LA MORALIZACION DEL CINE

El establecimiento de la lección de la decencia en todos los países, y la unión de todos los católicos empleados en la industria cinematográfica, con el fin de ejercer una influencia beneficiosa en la producción de películas, fueron acuerdos adoptados por los delegados al Congreso Católico Cinematográfico que tuvo lugar en Bruselas, al propio tiempo que se efectuaba el Festival Mundial de Cine y Bellas Artes.

En el Congreso participaron delegados de 19 países.

El señor Edmund E. Cummings, quien representaba a la Liga de la Decencia de Estados Unidos, manifestó que los Obispos norteamericanos "han insistido siempre en que

LIBROS BUENOS Y BARATOS EN LA ACCION CATOLICA

Las Hermanas del Espiritu Santo se reunieron en el año de 1923 bajo la dirección del Arzobispo Schrembs de Cleveland para llevar a cabo trabajos sociales entre las clases humildes y demostrarles el interés de su Madre la Santa Iglesia en consolarlos y ayudarlos. Después de sembrar su obra caritativa y cosechar ótimos frutos, el R. P. Francis S. Betten, S. J., redactó sus reglas y consiguió su aprobación de Roma en 1932 al efecto de constituir la comunidad canónicamente.

La característica excepcional de las Hermanas es que llevan un hábito de corte moderno cambiable cada cuatro años para seguir a la moda corriente modestamente, a cierta distancia y sin desviarse por las exageraciones prevalentes. Sus esfuerzos abarcan el revisar los empadronamientos de las parroquias, enseñar el catecismo, hacer visitas a las casas, organizar recreos y vacaciones para los niños, y asistencia médica.

Como un ejemplo de sus actividades se puede citar las cifras para 1946 de dos parroquias de Cleveland: Visitaron a 7,774 casas y encontraron en

ellas 3,796 casas de familias católicas mientras las registradas como pertenecientes a las parroquias no sumaban más que 1,061.

Las Hermanas del Espiritu Santo ya tienen casas en varias partes de los Estados Unidos con clínicas, centros recreativos y campos de vacaciones. Abrieron un convento con una clínica en Saginaw, Mich., según invitación del Obispo Murphy, en junio de 1946, para atender a los muchos mexicanos que trabajan por allí en tiempo de las cosechas. Necesitan ayudantes de habla española para estas invasiones de cada verano, especialmente maestras y enfermeras prácticas.

Tienen un postulando de seis meses, un noviciado de un año, votos temporales seguidos de votos perpetuos al cabo de siete años y medio. El requisito educacional es el diploma de la escuela secundaria y buena capacidad de seguir los estudios del Colegio. Los límites de edad son de 15 hasta 30 años. Las interesadas pueden dirigirse directamente a "Social Mission Sisters of the Holy Ghost, 1453 East Boulevard, Cleveland, Ohio".

la piedra angular de la actividad de la Liga ha de ser la cooperación con la industria cinematográfica, no su dependencia de la industria".

Hay muchos católicos empleados en la industria cinematográfica, que llevan a ca-

bo diversas labores allí, dijo un delegado francés, René Delacroix, pero sus opiniones no pesan nada en las resoluciones que se adoptan, porque están aislados, por ello resulta necesario que integren una asociación activa.

Dr. Horacio Conte Mendoza

Miembro del Real Colegio de Cirujanos (Inglaterra)

Diploma del Real Colegio de Obstétricos y Ginecólogos.

Ha abierto su Consultorio en la Avenida Central N° 98, altos de la Kodak.

De 3 a 6 p. m.

Tel. 2855

A otras horas POR CITA.

Definibilidad del Dogma de la Asunción

IV MISTERIO GLORIOSO del ROSARIO

Además, "si a cada cual le es concedida la gracia proporcionada a la dignidad a que ha sido predestinado", y si la gracia es la participación de la vida misma, de Dios, ¿qué gracia y vida divina le habrá sido concedida a la Madre de Dios, cuya personalidad con su Hijo forma una como hipóstasis por la comunión de la humana naturaleza? De consiguiente, estando unida como la luz al sol y el calor al fuego, al manantial mismo de la gracia, Jesucristo, quien en cuanto hombre es incorruptible, naturalísimo es que también ella que le dió su carne sea incorruptible en su elemento humano, por la transformación de la Madre en el Hijo, en quien vive, existe y reina.

A estas que pudieran llamarse razones de congruencia abonan lucidamente las poderosas opiniones de los que son titanes del pensamiento católico, de los que acoto a unos pocos y más familiares.

Domingo Soto dice: "Fue convenientísima la resurrección de la Virgen, a semejanza de Jesucristo, bien que a ella se concediese por privilegio lo que a El le correspondía por su misma naturaleza. Ni se puede conceder menos al sacratísimo cuerpo que fue urna del divino cuerpo de Jesús con tan absoluta integridad virginal". (In 4. Dist. 43 q. 2. a 1.)

Melchor Cano: "Sería petulante temeridad afirmar que la Santísima Virgen no está con su cuerpo y alma en el cielo". (L. 12, cap 11)

El Cardenal Gotti: "Con tal certeza se debe asegurar la Asunción de la Virgen en cuerpo y alma al cielo, que poner-

lo a discusión sería punto menos que temeridad, y sin nota de error no se puede negar". (De V Veritat Relig Crist. V., cap 41)

No difieren de esas opiniones Hugón, Lugo, Baronio, Billuart, Natal Alejandro, Benedicto XIV, San Alfonso de Liguorio, por no citar más. Y siguiendo la avenida de los tiempos hasta comienzos de los siglos medios, San Antonio dice: "Que la Asunción de la Virgen es doctrina común de todo punto segura, y negarla valdría tanto como una insostenible temeridad".

Santo Tomás de Aquino, cuya penetración y enseñanza acerca de la Asunción desuellan tanto entre los Doctores católicos y cuya palabra diríase que tiene valor comparable a una verdad de fe, dice: "Con su cuerpo fue la Sma. Virgen llevada al cielo, pues creemos que después de su muerte resucitó y fue conducida a la gloria". (3. p. q. 2 n. 12). "La Sma. Virgen ya está en la participación de la bienaventuranza, por haber resucitado como Jesucristo". (In. 4, S. d. 12. q. 1. 3.).

San Alberto Magno afirma que "La bienaventurada Madre de Dios ha sido llevada con su cuerpo y alma sobre los coros angélicos, lo cual es por todo concepto verdadero". (Marial, 132, n. 12).

San Gregorio de Tours sostiene que "El Señor salió al encuentro de la Sma. Virgen, y en cuerpo y alma mandó que sobre brillantes nubes fuese llevada al Paraíso, donde ahora goza de los bienes eternos". (Mirac., ib. 1, c. 4. ML. 71.)

La Orden Dominicana en su liturgia del 15 de agosto, reza: "La veneranda festividad de

este día, en el cual, aunque la Sma. Madre de Dios pagó su tributo a la muerte, no pudo, sin embargo, ser humillada por su corrupción, aquella que en su seno encarnó a Jesús Señor nuestro".

RELACIONES HISPANO—

(Viene de la 1ª Pág.)

esperanzas de que pronto se reanuden las relaciones comerciales directas entre los dos países. Así lo prometen las declaraciones recientes de varios representantes de productores mexicanos, quienes dicen haber concertado un acuerdo con Madrid para enviar a España grandes cantidades de algodón, garbanzos y azúcar a cambio de diversos productos españoles, como aceitunas, pescado y aceite de olivo. El Gobierno mexicano acaba también de autorizar el establecimiento de dos líneas aéreas entre México y España. Esperamos que este sea el primer paso que lleve a las dos naciones a un completo acuerdo comercial y diplomático.

EL SINARQUISMO CONTINUARA LABORANDO POR EL BIEN DE MEXICO

El Licenciado Luis Martínez Narezo, quien se ha hecho cargo recientemente de la jefatura nacional de la Unión Nacional Sinarquista, ha declarado a la prensa que el movimiento que preside no abandona sus propósitos de regeneración nacional, en cuya labor tomará parte importante la mujer mexicana, que también figura en las filas de la Unión. Igualmente manifestó el señor Martínez Narezo que el Sinarquismo persigue ahora el objetivo inmediato de animar la fe del pueblo en la democracia, que ha de salvar finalmente al país.

"El Sinarquismo se mantiene firme, dentro de la ley; y pugnaré por acabar con el caciquismo que aún existe en la República, hasta lograr que el pueblo tenga plena fe en la democracia", dijo el Licenciado Martínez Narezo.

En cuanto al papel que corresponde realizar a las mujeres mexicanas en la tarea de reestructuración nacional que lleva a cabo la Unión, Martínez Narezo expresó: "Conti-

El misal mozárabe del siglo V registra esta ferviente oración: "Padre ingénito, que con tantos tesoros de gracia enriqueciste a la gloriosa Virgen María, hoy que ella ha merecido ser colocada entre los coros de los ángeles y de

las vírgenes y gozar allí del don de su inmaculado cuerpo te pedimos que, vencidos los estímulos de nuestra carne, seamos allí bienaventurados". (ML. 85. 822)

(Continuará)

nuaremos considerando a la mujer como la parte delicada de nuestro movimiento. Si uno de los fines generales del Sinarquismo es conseguir la educación del pueblo, no lo lograremos mientras no conquistemos a las mujeres mexicanas, a cuyas manos está confiada la formación de los hijos en aquella etapa de vida en que se moldea el alma y el carácter del futuro hombre".

La oportunidad para una labor como la que lleva a cabo el Sinarquismo fué resaltada por el nuevo jefe de este movimiento, quien agregó: "En el aspecto político, se nos presentan oportunidades halagadoras. Tenemos que creer en la sinceridad de la tendencia internacional hacia la democracia. Nacionalmente ya no se puede engañar por más tiempo al pueblo, que desea y

lucha por gobernarse a sí mismo. Por medio de nuestro partido político acabaremos por derrocar los últimos obstáculos que se oponen a las verdaderas libertades políticas. Si la tendencia democrática es sólo una ficción o una táctica, obligaremos a los que conducen nuestro gobierno a que la conviertan en una realidad o a que se desmascaren. Al actual gobierno de México le presentamos la oportunidad de llevar a la práctica, en este aspecto, sus repetidas declaraciones y propósitos, para que México desarrolle por fin su vida institucional".

El señor Martínez Narezo manifestó que el Sinarquismo agrupa actualmente a casi medio millón de hombres, en su mayoría pequeños agricultores y consumidores.

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G. E. Mazda



Para que su vista no se resienta con el trabajo que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza. El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho más económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.

Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMENIA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA

"SIEMPRE A SUS ORDENES"

COLON

CUMPLIMIENTO

de la

COMPANIA AZUCARERA

"La Estrella"



El Pudor Femenino

EL PUDOR.

¡Cuántas cosas y cuán delicadas se han dicho en prosa y en verso en favor del pudor femenino!....

¡Qué preciosidades de literatura finísima se ha escrito en favor de la delicadeza mujerial!

El pudor femenino era una de las más preciadas telas que embellecían a la mujer y la hacían encantadora, espiritual, y, al mismo tiempo, santa, virginal, finísima. El pudor era una cosa que tenían todas las mujeres que valen algo. Sin pudor se consideraba que no valían. La mujer, sin pudor era comida sin sal, planta sin flor, leche sin nata, perla sin brillo.

Y digo era ¡es! y será!...

Por mucho que se vayan multiplicando las mujeres sin pudor, siempre las mujeres sin pudor serán comida sin sal, planta sin flor, leche sin nata, perla sin brillo.

¡Oh mujeres! ¡no vayáis perdiendo el pudor! porque si lo perdéis, se irá perdiendo en el género humano una de las cosas más delicadas que había en la tierra! y que, por desgracia, va escaseando más cada día! la mujer digna de este nombre.

SE ESTA PERDIENDO EL PUDOR

Y, hay que confesarlo, las mujeres están perdiendo el pudor de un modo muy lamentable.

En estos veranos, y en este más todavía, se pierde de un modo muy notable. Las que son pudorosas o se meten en los conventos, o se reservan en la familia sin meterse en la sociedad, o pasan desconocidas, y tienen que privarse de muchas cosas, aun lícitas, que el impudor va ensuciando, o, si no se percatan, acaban por perder ellas el pudor, acostumbradas a la sociedad.

Da tristeza pensar cómo va desapareciendo la mujer legítima, la mujer genuina, la mujer que es lo que debe ser, la mujer segura y equilibrada, la perfecta mujer. Selgas decía, llorando de pena, en un hermoso artículo:— ¡Ya no hay niños! pero si viese lo que hoy está pasando, diría:— ¡Ya ni hay niñas!— Las niñas apenas llegan al primer uso de la razón, pasan a prematuras señoritas, que es el género de mujer más insoportable que puede verse para quien tenga sentido cristiano, aunque para quien lo tenga corrompido, sea fruta tan agradable como la fruta verde para los muchachos hambrientos.

Desaparece el género.

Examinemos la conciencia pública: abramos los ojos, no para dejarnos seducir, sino para escrutar, para darnos cuenta de cómo estamos.

VESTIDOS.

No es preciso escribir mucho. Los vestidos son indecorosos. Las que visten, quieren vestirse mal, a pesar de que

Por el P. Remigio Vilariño, S.J.

ya se las ha reprendido por todas las autoridades representantes de Jesucristo. Las señoritas están dando prueba de que no aman a Jesucristo. La generalidad de esas señoritas, que visten tan mundanamente en cuellos, brazos y piernas, cometerán pecado mortal o venial, irán o no irán al infierno, pero no aman a Cristo. Visten mal. No tienen pudor.

Las madres que las consienten, y los padres que las dejan vestir así, son responsables ante Dios del gran pecado de permitir que sus hijos se eduquen mal, y pierdan el respeto a la mujer.

Las modistas que las incitan con fútiles pretextos a vestirse de ese modo, son culpables de escándalo. Pero las peores, de ordinario, son las que se visten mal; porque se visten mal *porque quieren*. Y se visten mal *con malicia*: porque hoy ya ninguna puede alegar ignorancia.

BAILES.

De los bailes cometería yo aquí una gran imprudencia en describirlos!.... Pues decíme ¡que será bailarlos!.... Cada año trae un baile peor. Bailes sin pudor, bailes desenfrenados, bailes brutales, bailes de *cabaret*, bailes que a los mismos mundanos les parecen ilícitos, y que, sin embargo, logran introducirse en sociedad, y desde entonces... Las mujeres que los bailan ¿será posible que no pequen?... No lo sé, ¿Será posible que conserven el pudor?... No lo creo. ¿Podrán infundir respeto al hombre que las baila?...

Y es de notar que ya en todas partes se ha generalizado la costumbre de bailar cualquiera con cualquiera. Los maridos prestan sus mujeres para bailar a otros maridos o a otros solteros, y al revés. Son modas que se entienden y que no se entienden. Una vez perdido el pudor social, se entiende todo. Una vez que se arrinconan los *escrúpulos pueriles*, los *prejuicios infantiles*, como cachivaches anticuados, todo eso tiene que suceder. ¡Oh que barrera más prudente es el pudor cristiano! ¡Oh que barrera más prudente es el pudor cristiano! Oh que

indefenso, qué descubierto queda el campo de la dignidad social, y el jardín de pureza de las jóvenes, cuando se quita esa barrera!

CONVERSACIONES.

También se ha borrado mucho aquella línea divisoria de conversaciones entre los jóvenes y las jóvenes. Antes los jóvenes en la sociedad buena, nunca se sentían con audacia suficiente para hablar con ciertas expresiones, ni referir ciertas historias, ni tocar ciertos puntos, ni mucho menos explicar ciertos equívocos y enigmas a las pudorosas doncellas, cuyo pudor eran ellos los primeros en respetar, por lo menos en público. Era muy apreciado el que las jóvenes ni siquiera con la punta de su albo pie hubiesen tocado el lodazal!....

El que las jóvenes entendiesen los sentidos esotéricos de ciertas frases, o alusiones, chistes bajunos, significaba que el cutis espiritual de aquella virgen estaba agrietado o arañado. Hoy complácense los jóvenes en revelar estas cosas y hablar de ellas a las jóvenes, para que no se rían de ellas!... ¡Para que no

hagáis el ridículo!"... Y por no hacer el ridículo, muchas jóvenes pierden el pudor.... El foso entre la conversación de los pícaros y la dulce conversación de la virgen; el foso que separaba de la desvergüenza de los jóvenes la virginidad de las jóvenes, se ha llenado. ¿Con qué? Con los escombros de las defensas de las vírgenes. Tal vez no cayó el muro de la castidad; pero cayó el antemural del pudor. No es lo mismo perder la ignorancia que perder la inocencia; es verdad. Pero ciertas ciencias y ciertos conocimientos están muy cerca de la pérdida de la inocencia. O se pierde el pudor, o se rasga, por lo menos. Y rasgarse el pudor es muy triste. Es tela que difícilmente se recompone.

Jovencitas, es mejor que ignoréis demasiado que no sepáis demasiado....

Y si tenéis que aprender algo que convenga a vuestra prudencia, no toméis como profesores a los que tal vez desean ser vuestros corruptores; la mejor maestra es vuestra madre.

(Continuará.)

Con motivo de la Semana del Libro, la Acción Católica tendrá una exposición de libros en esquina de Avenida B y calle 4ª.

La lectura alimenta el espíritu, eleva los sentimientos y da un sello inconfundible: el de la cultura.

FEDERACION DE DAMAS

Reuniones de la Semana

Lunes 11 de Agosto—Ropero 3 p.m.

Lunes 11 de Agosto—Círculo de Estudios sobre la Sagrada Biblia 5 p.m.

Martes 12 de Agosto—Centro de Catecismo 5 p.m.

Viernes 15 de Agosto—Ropero 3 p.m.

Viernes 15 de Agosto—Círculo de Estudios sobre la Sagrada Biblia 5 p.m.

PARROQUIA DE CRISTO REY:

Todos los Martes 10 a.m.

IMPRESA ACCION CATOLICA

Imprenta—Rayado—Encuadernación

SE VENDEN CUADERNOS

Antes de ordenar sus trabajos háganos una visita.

Lotería Nacional de Beneficencia

INSTITUCION DEL ESTADO QUE CON SU PRODUCTO ATIENDE TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CARIDAD EN LA REPUBLICA.

Pruebe su suerte comprando todas las semanas billetes del Sorteo Ordinario y de los "3 Golpes".

NO COMPRE CHANCE CLANDESTINO
PROTEJASE UD. MISMO AYUDANDO A
LOS NECESITADOS.

COMPRE UNICAMENTE BILLETES DE LA

Lotería Nal. de Beneficencia

Movimiento de A. C.

El contacto personal del párroco con los feligreses

El contacto personal del pastor con cada uno de los feligreses ha sido siempre la ley fundamental y podría decirse el alma de la acción parroquial. El fin de la acción pastoral es facilitar, restablecer, conservar y aumentar la vida de la gracia en todos y en cada uno de los individuos.

Ahora bien: esta vida llega a los feligreses por conductos bien concretos, establecidos, algunos por Cristo mismo, otros por la Iglesia. Pero notemos desde ya que todos estos conductos suponen la presencia activa y el contacto personal del Pastor con sus ovejas. Lo cierto es que el sacerdote—dispensador de los bienes divinos de la gracia—no puede contentarse con distribuir esa gracia en forma mecánica: debe preparar al sujeto a su digna recepción. Ese ministerio de preparar las almas a la recepción de la gracia, a fin de que ésta pueda desarrollar todas sus infinitas virtualidades de santidad y apostolado, es el oficio primordial de la acción pastoral. Sin este trabajo, la parroquia se convierte en una oficina burocrática o en una especie de farmacia donde se expenden remedios para las enfermedades espirituales. Y bien, sabemos que la parroquia, además de farmacia, es cátedra, es comunicación viva con Dios, es dirección, es formación, es, sobre todo, familia, donde nacen los hijos de Dios, se forman los soldados de Cristo, se educa su conciencia para ser los apóstoles en el mundo.

El párroco debe conocer a las almas una por una y tener con ellas trato personal. —¡Imposible!—se nos dirá, por lo menos en las grandes ciudades modernas.

Dejemos a un lado—por el momento—este problema y veamos el pensamiento de Cristo y de la Iglesia con res-

pecto a la obligación de mantener el contacto personal del pastor con sus ovejas.

El pensamiento de Cristo, Supremo Pastor. Toda pastoral debe imitar la de Cristo. El es el Maestro, no sólo de *todo* y de *todos*, sino también de *todos los tiempos*. Creo que "métodos modernos más adaptados a las necesidades actuales" que tanto nos recomiendan los últimos Pontífices los habremos de aprender en el Evangelio.

Cristo establece el principio pastoral, *regla primera* y universal de la cura de almas:

"Yo conozco a mis ovejas; y mis ovejas me conocen a Mí".

No sólo las conoce en general, sino *una por una*:

"El pastor... llama por su nombre (nominatim) a las ovejas propias... va delante de ellas; y las ovejas le siguen, porque conocen su voz". (Véase todo el bellissimo Capítulo 10 de San Juan).

La conducta de Jesús. Sería interesantísimo y muy aleccionador estudiar en concreto, siguiendo la narración evangélica, la manera práctica con que Jesús cumplió esta regla pastoral que hemos llamado fundamental. Jesús estaba con todos y en todas partes. Eso sí siempre era "Jesús", es decir, Redentor.

Recorrió las ciudades principales de Palestina, habló personalmente con los jefes representativos de la masa. Quiso morir en la ciudad mayor del reino y precisamente en un día en que toda la población estaba reunida. Toda Palestina estaba llena de la presencia activa de Jesús.

Y luego, ¡qué formidable dirección espiritual ejerció durante tres años con los que serían los "jefes" de su futura Iglesia!

Conducta de la Iglesia. a) Los Apóstoles. Todos ellos emplearon el mismo método: el contacto con su pueblo y el trato personal con los jefes de la masa. Vaya un ejemplo que vale por todos: "Con lágrimas

en los ojos no cesé noche y día de amonestar a cada uno de vosotros en particular por espacio de tres años (unumquemque vestrum)" (Hechos 20,31). Es San Pablo quien habla así. ¡Y vaya si tendría trabajo el "Apóstol" por antonomasia!

b) *La historia del Cristianismo primitivo.* Puede decirse que nació como religión "urbana". Su afán era alzar bandera en las grandes ciudades. Conquistar primero las cabezas.

El Señor en persona envía a Pablo a Roma: "*sic te oportet et Romae testificarí*" (Hechos 23, 11). Era la "gran ciudad" de entonces. Pedro asienta allí la silla apostólica. La estructura de la política romana, señora del mundo, debía servir de instrumento para la difusión del Evangelio.

La mayor parte de las Cartas de los Apóstoles van dirigidas a las grandes ciudades: Roma, Corinto, Efeso, Filipos, Tesalónica...

Harnack, protestante, publicó un interesante estudio sobre la propagación del cristianismo en los primeros siglos. Cuenta 114 ciudades en las que existía el cristianismo ya antes del año 180. La Iglesia se ha enfrentado siempre con los problemas de los grandes centros de población. Allí puso, desde el principio, las sedes episcopales. Es que las grandes ciudades marcan el ritmo de la civilización. Y la Iglesia hace acto de presencia.

c) *Epoca moderna: el Concilio de Trento.* Así como la pseudorreforma de Lutero marca el punto de partida de la "gran apostasía" moderna, los decretos "De reformatione" del Concilio de Trento marcan el punto de partida de la pastoral y del apostolado modernos. Los "modernos" no conocemos aún los inagotables tesoros de teología y pastoral contenidos en ese sacrosanto Concilio. Completado por el Concilio Vaticano, nos da el programa de acción para los calamitosos tiempos en que vivimos. Programa que detalla las casi innumerables Encíclicas y Alocuciones Ponti-

ficias desde Gregorio XVI hasta Pío XII.

Pues bien: allí fué puesta la piedra angular de la Pastoral moderna.

He aquí sus palabras:

"Estando mandado por precepto divino a todos los que tienen encomendada la cura de almas que conozcan a sus ovejas, ofrezcan sacrificios por ellas, las apacienten con la predicación de la divina palabra, con la administración de los Sacramentos, y con el ejemplo de todas las buenas obras: que cuiden paternalmente de los pobres y otras personas infelices, y se dediquen a los demás ministerios pastorales; cosas todas que de ningún modo pueden ejecutar ni cumplir los que no velan sobre su rebaño, ni le asisten, sino le abandonan como mercedarios o asalariados; el sacrosanto Concilio los amonesta y exhorta a que, teniendo presentes los mandamientos divinos, y haciéndose ejemplar de su *grey*, la apacienten y gobiernen en justicia y en verdad. (Decreto sobre la Reforma, Cap. I).

El Código de Derecho Canónico

El contacto personal con sus ovejas aparece, pues, en la vida de Jesús y en la Historia de la Iglesia, como el rasgo característico del oficio parroquial. El que ejerce cura de almas no tiene vocación de monje o ermitaño, no puede recluirse en sí mismo y cuidar tan sólo de un corto número de "escogidos", despreocupándose de las ovejas perdidas, practicando una política que podríamos llamar de *caracol*, que se contenta con convertir a los ya convertidos. Política totalmente contraria a la "instantia quotidiana" del Apóstol, que era la "sollicitudo omnium ecclesiarum": "¿Quién enferma que no enferme yo con él?... (II Cor. 11, 28) "Debet parochus—ordena el C. de Derecho Canónico—*suas oves cognoscere et errantes prudenter corrigere, pauperes ac miseros paterna caritate complecti, maximam curam adhibere in catholica puerorum instructione...*" (C. 467).

En esta necesidad del contacto personal vivo y metódico con sus feligreses y las familias se funda la obligación del *Status animarum*, de las

HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

Catedral—6, 7, 8, 9, y 10.

PARROQUIAS

Santa Ana—5:00, 6:30, 8:30 y 10.
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10, 11 y 12.
San Francisco — 5:30, 6:30, 7:30, 8:30, 9:30, 10:30 y 11:30.
La Merced—7 y 10.
San Miguel—6:30 y 9.
Lourdes—6:30, 8 y 10.

IGLESIAS

San José—5:30, 6:30, 8, 9 y 10:30.
Santo Domingo—7.
Santa Teresita—8.

CAPILLAS

Arzobispado—6:15 y 7.
Hospicio de Huérfanos—6, 7, 8 y 8:45.
Oratorio Festivo—6, 7:15 y 8:30.
Asilo de la Infancia—6:30.
Orfelinato—5:30.
Sagrada Familia—5:30.
Siervas de María—6:45.
La Visitación—6:30.
Colegio de Miramar—7:30.
Asilo de Nuestra Señora, en el Chorrillo—7.
IGLESIAS DE LA ZONA
Santa María, Balboa — 6, 7:30, 8:30, 9:30, 10:30 y 12:30.
San Vicente—6:00 y 8:30.
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7:30 y 9:30.
Santa Teresita, Boca—7.
Santa Teresita, Cocolí—7 y 9:30.

visitas pastorales y sobre todo de la residencia:

Tan es así, que la "Congregatio Concillii", siguiendo en ello las prescripciones del Concilio Tridentino, ordena: "*Quotiescumque parociae amplitudo... tanta est, ut oves faciem pastoris non de facili videant neque pastor oves frequenter cognoscere et personaliter et quotidie visitare valeat... tunc omnino ad dismembrationem... devenire debet*". (Acta SS. XIII, p. 60, y XXXIX, p. 42). Quiere la Iglesia que las ovejas le vean la cara al Pastor y viceversa. Si esto no fuera posible habría que pensar en la división.

¿Es esto posible hoy?

Pero, situémonos en la realidad de las cosas. ¿Es posible cumplir con esta prescripción eclesiástica, hoy en día, en una de nuestras parroquias argentinas, de diez, veinte, cuarenta, hasta cincuenta mil almas? ¿Cómo puede un pastor contemporáneo conocer a sus ovejas y extender su influjo personal sobre todas ellas?

Esta pregunta se la han formulado con emocionante realismo los últimos Pontífices, sobre todo Pío XI.

Dice este gran Papa, después de describir las ruinas temporales y la "ruina de las

(Pasa a la 8ª Página)

SI QUIERES HACER PATRIA ELEVA EL NIVEL MORAL DEL PUEBLO PANAMEÑO DANDOLE BUENA LECTURA

Juventud Obrera Católica

SECCION A CARGO DE LA J.O.C. DE PANAMA.

La Producción, para el Hombre No el Hombre para la Producción

Preocupa ya a todo el mundo desde hace tiempo el problema planteado por el crecimiento de la gran ciudad. Los grandes núcleos urbanos crecen demasiado de prisa y bajo la angustia de un fenómeno demográfico harto complejo. Cualquiera que examine estadísticas de población en las más próximas y lejanas ciudades, observará que el hecho no es exclusivo de un país determinado, sino que, por el contrario, tiene todas las características de una ley universal, hasta el punto de que algunos hombres de ciencia se atrevieran a formularla con criterio matemático.

Masas humanas afluyen a la urbe desde el medio rural, atraídas por las más diversas causas y en forma de verdaderas emigraciones, sin que la ciudad sea capaz de asimilarlas, dado lo vertiginoso y creciente de su ininterrumpida afluencia y sucesión. Consecuencia de ella son toda gama de crisis tan típicas en estos últimos tiempos: la de la vivienda, la del paro, la del coste de vida, la de la alimentación, la de los medios de transporte, la del equilibrio mental, la moralidad, las buenas costumbres, el espíritu religioso y la tranquilidad social, por no citar otras. La gran urbe, que no puede digerir este inmenso alimento humano atraído irresistiblemente hacia sus fauces, lo expulsa hacia fuera para dejarlo, como escoria, a las afueras de la ciudad. Así se forman y se multiplican los suburbios de todos los grandes núcleos urbanos del mundo.

Ante la industrialización

Pero lo que parece una fatalidad demográfica no lo es, porque el hombre tiene aún poderosos recursos para evitar que este fenómeno se prodigue con todas sus consecuencias.

Una población trabajadora como la española, con un 55 por 100 de brazos dedicados al cultivo de la tierra, necesita industrializarse, aunque sin menoscabo de sus atenciones

agrarias, que son su riqueza principal. Y una población trabajadora, en la que un 75 por 100 de los trabajadores manuales carecen de especialización y tarea fija o continua—por lo que su nivel bajo la hace poco estimable socialmente,—está pidiendo a todas luces dignificarse y superarse mediante otra organización diferente de la vida, tanto en el orden familiar como en el económico y en el de la formación profesional. Ni el campo por sí solo, ni la ciudad exclusivamente, tienen la solución del problema, y eso lo saben bien quienes estudien sinceramente estas cuestiones a la luz de la racionalización laboral y la organización científica del trabajo.

Si así es, ¿qué fórmula más propicia se ofrece en este momento de oportuna transformación?

La tragedia del obrero y del campesino

Meditemos brevemente sobre el problema y situémonos en la ciudad. Millares de obreros han de desplazarse diariamente de un extremo a otro de la población sorteando angustiosas dificultades de transporte y gravando sus ingresos por lo menos—en concepto de locomoción—con el importe de un jornal al mes. Estos millares o cientos de millares de obreros habrán tenido que restar a su descanso el estéril tiempo que invierten en su desplazamiento y sustraer a la vida de la familia, en la mayoría de los casos, las horas más hogareñas, haciendo la comida y el reposo en los comedores colectivos de las fábricas o del taller. La larga jornada de trabajo consagrada a una misma tarea de producción no sólo disminuirá el rendimiento en las últimas horas, sino que creará en el obrero una psicosis proletaria por insuficiencia de salario y falta de independencia familiar. La fusión del descanso estará, por tanto, en la taberna, el bar y la tertulia del café. O sea, donde las tragedias o los apremios domésticos pa-

recen adormecer la preocupación cotidiana y donde el ambiente pretende liberar al hombre de encadenamiento al trabajo.

Del mismo modo pensemos en la vida rural. El peonaje y el pequeño medialista o rentero, en la mayoría de los casos, no cuentan con otra profesión que el trabajo en la tierra en renta o a jornal. Las faenas se presentan espaciadas, la cotización de la mano de obra fluctúa según la prosperidad de las cosechas. La mitad del año es de un ocio forzado para esta clase de trabajador, que ha de alimentarse con insuficiencia, que ha de vestir con excesiva modestia y que apegado a viejas rutinas y educado en un complejo de inferioridad, se hace egoísta y desconfiado. Ante la visión mezquina del empresario agrícola, por otra parte; ante el frecuente señoritismo rural, que impide la elevación del nivel medio de vida del jornalero del campo, ¿no da pena contemplar semejante panorama?

Nuevas ciudades trabajadoras de España

Pero la crisis tiene solución. Tiene solución si no se pierde la oportunidad de ponerla en práctica. Es el momento de llevar los talleres y las fábricas lejos de la ciudad, a los pueblos de España. Ellas absorberán los brazos tanto tiempo ociosos del campo y ellas llevarán esa nueva vida activa y renovadora al ambiente rural. Y, sobre todo, ellas devolverán la alegría necesaria al hogar del obrero, que en el ambiente gris y agitado de la gran urbe perdió su contacto con la Naturaleza para convertirse en un monstruoso germen de discordias y de insubordinación social.

Convertido el obrero en agricultor y el agricultor en operario de la fábrica, los riesgos del paro quedarían disminuidos, la economía familiar superada, la moral familiar abonada para la empresa espiritual y religiosa, que hoy es

tan difícil de realizar. Y la economía nacional entraría en un proceso y un ritmo de creciente y doble producción. Bastaría para ello con que las nuevas empresas o cooperativas colonizaran terrenos con sus obreros, entregándoles, junto a la casa próxima a la fábrica, la correspondiente parcela de suelo cultivable, al mismo tiempo que redujeran sus jornadas de trabajo para hacer compatibles ambas ocupaciones, organizando el consumo en forma cooperativa, coordinando industrias derivadas dentro de la misma localidad y aprovechando las fuentes de riqueza del suelo. Tal ha sido el ensayo realizado con éxito en algunos países europeos, y aun en algunos pueblos de España, acerca de cuyas experiencias tendremos ocasión de hablar. Un obrero que tiene resuelto su problema de alimentación doméstica, el de la educación y porvenir económico de sus hijos y la posibilidad de ahorrar y vivir mejor, sin el riesgo de depender de un solo medio de existencia, ya no puede dejarse arrastrar por utopías sociales ni mitos de redención proletaria.

Imaginémonos la multitud de pequeñas granjas e industrias domésticas cultivadas al amparo de este régimen—especialmente las avícolas y apícolas, que hoy suponen más de 100 millones de pesetas de importación—; el poder descongestivo que ejercería sobre la gran ciudad y el grado de experiencia social y política a que elevaría nuestras masas trabajadoras.

Pero quizás sean muchos los que califiquen este plan de utopía, por no romper el influjo que sobre ellos ejercen las viejas formas y el juego de sus intereses en cualquier ocasión. No son para ellos, sin embargo, para quienes se dirigen estas sugerencias, sino para aquellos que están abriendo nuevos cauces en la empresa de la industrialización nacional. Al colonizar e industrializar, conviene pensar en la armonía de ambos factores mi-

rando a los intereses de la economía patria. Y sobre todo y ante todo, en los morales del hombre. Porque, a fin de cuentas, lo que importa es organizar la producción para el hombre y no al hombre para la producción. Máxima que hoy, por desgracia, no se cumple en el mundo, ni tiene visos de cumplirse en un próximo futuro, bajo el caos económico de agiotajes y especulaciones, que tiene condenada a la miseria y al hambre a casi toda la Humanidad.

SI QUIERES HACER PATRIA ELEVA EL NIVEL MORAL DEL PUEBLO PANAMEÑO DANDOLE BUENA LECTURA

ESPAÑA

LABORAN POR LA SUPERACION DEL OBRERO EN ESPAÑA

Seiscientos quince delegados de todas las regiones de España se reunieron recientemente en Madrid para celebrar la Asamblea Nacional de Formación Profesional Obrera, en la cual se trazaron planes para la creación de entidades que tengan a su cargo la formación profesional del obrero, así como la debida protección de los aprendices y la selección de los operarios mejor dotados para impulsar el aprovechamiento de sus facultades naturales.

Los Excmos. Mons. Marcelino Olaechea, Arzobispo de Valencia, y Angel Herrera, Obispo preconizado de Málaga, intervinieron en la Asamblea para poner de relieve las enseñanzas sociales de la Iglesia, principalmente en relación con la preparación y formación del obrero, que siempre ha tenido especial desarrollo en España, en escuelas de artes y oficios dirigidas por diversas comunidades religiosas.

La Asamblea nombró su Presidente de Honor a Monseñor Olaechea, que pertenece a una familia de proletarios y vió la luz en una fábrica.

KALEIDOSKOPIO

Por DON DAN

1) MARIA T. RECUERO

Enaltecer nuestros valores nacionales significa para nosotros algo más que el reconocimiento de los mismos. Significa la presentación a la consideración de nuestros lectores, mostrándoles tal cual son, aun a riesgo de herir la natural modestia de quienes transitando siempre por el camino del bien y de la virtud, ponen la nota de su alta espiritualidad, y de su ingénita acción moral por sobre las miserias y los egoísmos que suelen dominar la naturaleza humana, y responder a las zarpas con que a veces suele herirles la envidia, con la más amplia cordialidad y con caridad, que es amor a Dios y amor al prójimo como a nosotros mismos, pisoteando las necias y locas vanidades con que el mundo suele presentar sus halagos con un afán de atracción.



María T. Recuero, sencilla, serena, amplia, cordial, va ejerciendo silenciosamente y sin aparatosas ostentaciones que llamen sobre ella la atención, el más noble y sublime de los apostolados: derramando el bien a manos llenas sin reclamar para ella, ni "un Dios se lo pague"; pero como el precepto evangélico se cumple por encima de todas las cuestiones terrenales, las palabras que un día pronunciara Jesucristo tienen su cumplimiento y por eso desde la cima gloriosa del Vaticano, el Supremo Jerarca de la Iglesia, el Vicario de Cristo en la tierra, realiza con hechos, las evangélicas lecciones: "el que se humilla será ensalzado y el que se ensalza será humillado" y tiene para la Señorita Recuero, la más alta distinción con que la Iglesia honra los méritos auténticos, los verdaderos valores espirituales que son a manera de un símbolo para que en ellos pueda mirarse la humanidad.

Al consignar esta nota que sentimos tener que abreviar por el espacio y la índole de esta columna nosotros no felicitamos a María T. Recuero sino que felicitamos al país, que puede contar entre sus habitantes personas como ella, que son motivo de legítimo orgullo para la nacionalidad.

2) Puerto Rico y el nuevo Gobernador

El señor Presidente Truman acaba de firmar la ley que permite a los portorriqueños elegir su propio Gobernante. Se cumple con este hecho una de las principales partes de la Carta del Atlántico que fuera el afán del nunca bien lamentado Presidente Franklin D. Roosevelt. Ojalá que los portorriqueños puedan hacer uso de esta nueva disposición que los coloca en una especial situa-

ción, y que ello demuestre al mundo que los norteamericanos practican las doctrinas y los principios que predicen.

3) El Congreso de Turismo

Se han adaptado o están por adaptarse distintas ponencias siendo las principales la de Panamá, que ha solicitado la abolición del pasaporte para el turista y la del Delegado de Chile que ha estado abogando por la adopción de una moneda continental.

4) Inexplicable

Suiza ha sido considerada hasta ahora como una nación respetuosa y digna del aprecio y de la estimación del universo. No nos podemos explicar la actitud adoptada con la Señora Doña Eva de Perón, a quien en Berna le fueron lanzados unos tomates a su paso por esa ciudad.

El acto a más de ser vulgar nos ha parecido una solemne grosería sobre todo a una dama: "a las mujeres no debe pegarse ni con pétalos de rosa".

5) El Gobierno y los marinos panameños

Ultimamente se han tomado medidas a fin de conseguir que las compañías navieras que se acogen a nuestra bandera por las prerrogativas que ese hecho encierra, les den cumplimiento a las disposiciones legales que sobre este asunto deben cumplirse. Es de esperarse que esta vez la actitud de nuestro Gobierno sea debidamente respetada y acatada.

6) La Ruta Vista Hermosa

Los autobuses que estaban haciendo su recorrido por la vía transistmica para cubrir las necesidades de la nueva barriada de Vista Hermosa, han descontinuado sus servicios y ojalá pueda encontrarse por las autoridades del tránsito una fórmula que conciliando todos los intereses llene una necesidad que ahora se ha agudizado con la suspensión.

7) 25.000 sacos de azúcar de Cuba

El Banco Agropecuario hará venir al país 25.000 sacos de azúcar de Cuba y creemos que aun cuando este hecho viene a llenar una necesidad primordial ojalá no cause daños a nuestra incipiente industria azucarera.

8) TRUMAN IRA AL BRASIL

Se ha confirmado plenamente la noticia que dimos hace algún tiempo de que el Presidente Truman irá a Brasil probablemente para cerrar las Conferencias de Cancilleres. Según datos que hemos obtenido el viaje de ida lo hará abordo del "Missouri" y a su regreso empleará el avión presidencial DC-6. Acompañarán al Presidente Truman su esposa y su hija Margarita.

9) Actividad de los universitarios católicos

Los universitarios católicos están haciendo los esfuerzos para contribuir a la medida de sus posibilidades al fondo que la Uni-

versidad de Panamá aportará al Hospital Infantil. Nos alegra y satisface este movimiento que viene a demostrarnos que ya los católicos vamos saliendo de nuestra natural abulia y que nos lanzamos resueltos a todas las actividades a fin de obtener el puesto que nos corresponde en la Sociedad.

10) El Congreso de Nicaragua se reúne el día 15

Noticias últimamente recibidas nos permiten poder comunicar a nuestros lectores que el Congreso de Nicaragua, elegido por una "mayoría prconcebida" inaugurará sus sesiones el día 15.

No tenemos confianza en un cuerpo legislativo elegido ad hoc para cumplir la consigna que se les habrá de entregar pegada a las credenciales y esperamos que el altivo país de "los lagos y de las montañas" podrá encontrar pronto una fórmula para salir de la situación un tanto desairada en que actualmente se encuentra.

11) Mora Noli y su exposición

Esté joven artista panameño ha abierto en los salones de nuestra Universidad una exposición de las últimas obras por él realizadas. Sin tiempo ni espacio para hacer un adecuado comentario a este esfuerzo en pro de la cultura nacional consignamos la noticia y dejamos que el público lector acuda y dé su fallo imparcial sobre esta exposición que viene a demostrarnos que existe madera en nuestro país, para esta clase de actividades culturales.

LOS MEJORES LIBROS A LOS MEJORES PRECIOS EN LA ACCION CATOLICA

ENALTECE EL SANTO

(Viene de la 1ª Página)

minación a vencerlos con una auto-disciplina digna".

El Papa expresó cuánto aprecia las relaciones cordiales entre la Santa Sede e Inglaterra, así como las afirmaciones del monarca inglés de que participa en los ideales y propósitos pontificios relativos a la paz.

"En momentos en que la voz de la pasión y de los prejuicios acallan con tanta frecuencia la voz de la razón y de la piedad; en instantes en que los sentimientos de resentimiento y el triste pero no inesperado legado de amarguras de la guerra, se colocan como obstáculos en el camino de aquella reorientación mental tan vitalmente necesaria para una paz honorable; cuando serias dificultades y demoras interfieren constantemente el planteamiento definitivo de las bases de esa paz, hallamos alivio y aliento en vuestra afirmación de que el Gobierno de su Majestad es uno mismo con Nos en esperanzas y en empeños, declaró Pío XII.

EL CONTACTO—

(Viene de la 6ª Página)

almas" originada por las condiciones de la vida social y económica: "Pastores y defensores de tan innumerables ovejas hemos sido constituídos por el Príncipe de los Pastores, que las redimió con su Sangre, y no podemos contemplar sin lágrimas en los ojos tan inmensa desgracia: más aún, conscientes del oficio pastoral e impulsados por la solicitud paterna, meditamos continuamente cómo podremos ayudarlas..." (Q. Anno, 53).

(Continuará)

TRATAN CON GRAN RIGOR

(Viene de la 1ª Pág.)

El yugoeslavo. El Prelado no es autorizado para recibir visitas sino en raras ocasiones, y en esos casos, después de prolongada espera, apenas puede cambiar algunas pala-

bras con sus visitantes, y en presencia de varios guardias.

Se asegura también que su ración alimenticia ha sido reducida al mínimo, y que no se le permite tener libros de ninguna clase. El único privilegio de que goza es el de celebrar diariamente el Santo Sacrificio y dar un paseo de una hora por el patio de la prisión.

Monseñor Stepinac no se queja, sin embargo y tiene siempre palabras de aliento y consuelo en los labios; pero se muestra cansado y débil.

PERSECUCION RELIGIOSA

La persecución religiosa no cesa en Yugo eslavía, a pesar de la garantía de libertad de cultos que ofrece la constitución del país. *L' Osservatore Romano* reproduce, en uno de sus últimos números, detalles que ofrece la revista *Civiltà Cattolica*, de los padres jesuitas, respecto de las restricciones que se imponen, no sólo al catolicismo sino también a las iglesias ortodoxas.

Ordene sus Trabajos a la Imprenta



ACCION CATOLICA



CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

ESTRENOS

BUENAS PARA TODOS

Bodas trágicas
Grandes ilusiones

BUENAS PARA MAYORES

César y Cleopatra
Dedos macabros

La rueda trágica
Los tres chiflados
RESERVADA
Príncipe en el desierto
PELIGROSAS
La insaciable
El cocinero de mi mujer

PELICULAS ESTRENADAS

BUENA PARA TODOS
Asesino invisible
Sublime sueño
Cupido contra Andy Hardy
BUENAS PARA MAYORES
Corrientes ocultas
Expecto de la rosa
Flor de durazno
Alma en pena
Tierra de promisión
Crimen sin castigo
Venganza
Pasión de los fuertes

RESERVADAS
El amor las vuelve locas
Alejandra
Bogart Bacall
Al borde del abismo
La dama imperfecta
Nuestros maridos
MALA
El Angel desnudo
Gata (La)